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 26.11.18 

Protokoll der Sitzung des FSR Chemie vom 26.11.18 

Anwesenheit 
Gewählte Mitglieder: 

Anna Wolke 

Josephine Röhner 

Michael Ringleb 

Lisa Linke 

Kevin Böhm 

 Berkay Erdoğdu (ab TOP 5) 

Patricia Hofmann 

Entschuldigt: 

 Bastian Schiweck 

 

Gäste: 

Josephin Kroll 

Bianca Schulze 

Alexander Schwab 

Rudolf Baumgart (ab TOP 6) 

 

 

 

 

 

1. Beschlussfähigkeit, Protokollkontrolle und Tagesordnung 
 Zu Beginn sind 6 der gewählten FSR-Mitglieder anwesend. Damit ist der FSR beschlussfähig. 

 Als Tagesordnungspunkte werden festgelegt: 

 

1. Beschlussfähigkeit, Protokollkontrolle, Tagesordnung  

2. Aufgabenabgleich  

3. Berichte aus StuRa, FSR-Kom und RdF  

4. Auswertung des Kneipenabends   

5. Auswertung Sportturnier mit dem FSR Mathe und Physik  

6. Nikolausfeier 

7. Evaluationskommission 

8. Speeddating mit  Arbeitsgruppen 

9. Magic-Turnier/Doppelkopf: Alexander 

10. Karaokeabend 

11. Dinner in the Dark 

12. Quiz  

13. Finanzen  

14. Sonstiges  

15. Nächster Sitzungstermin und Sprechzeiten 
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 Aufgabenabgleich 
 Science-Slam:  

- Josi R. hat mit ihrer Cousine geredet, diese verwies sie an Frau Julia Offe  Warten auf 

Antwort 

- Patricia hat am Mittwoch einen Vortrag besucht. Dort war eine bekanntere Science-

Slammerin zu Gast. Nachdem sie diese angesprochen hatte, verwies diese auf eine Agentur 

(Nawik). 

- Wenn die Frage der Finanzierung geklärt ist, wäre es möglich auch erfolgreiche Slammer zu 

uns zu holen. 

- Patricia kümmert sich um die Kommunikation mit den Leuten 

 

 Anna hat einen analogen Doodle zur Weihnachtsfeier erstellt, dieser wird während der Sitzung 

ausgefüllt. 

 Kevin aktualisiert weiterhin die Website, bei Fragen wendet er sich an Yannik. 

 Basti aktualisiert die Mitgliederliste. 

 Berkay druckt und hängt das Mitgliederplakat aus. 

 Bilderrahmen: 

- Lisa hat Dr. Kilian geschrieben. Dieser meint, dass das Anbringen grundsätzlich kein Thema 

sein wird. Der Institutsrat des IAAC hat jedoch drei Bedingungen an uns gestellt, die bei 

Anbringen eines Bilderrahmens erfüllt werden müssen: 

o Sichtbarer Schriftzug: Der FSR Chemie informiert 

o Keine politischen Aussagen 

o Angabe eines Verantwortlichen im Sinne des Presserechts 

- Josi K. hat sich bei Baumärkten erkundigt, ob es möglich ist, bei Bestellung über diese die 

recht hohen Versandkosten zu sparen. Dies ist leider nicht der Fall. Demzufolge wird der 

Rahmen nun im Internet gekauft werden. 

- Lisa kauft den Rahmen. Dieser soll allerdings direkt ins Dekanat geliefert werden, damit 

nicht noch jemand den Rahmen dorthin schaffen muss. 

 Micha hat eine Kaffeemaschine gekauft. Diese steht auch schon im Raum. 

 Micha hat dem Hörsaalkino geschrieben. Diese brauchen grundsätzlich noch nähere Infos und 

die Probleme, die wegen eines solchen Filmabends auf uns zukommen, scheinen sehr stark 

abhängig vom jeweiligen Lizenzgeber zu sein. Jedoch sollte die Gesamtorganisation bei 
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entsprechender finanzieller Möglichkeit kein Problem sein. Wir warten momentan auf eine 

weitere Antwort des Hörsaalkinos. 

 Auswertungsgespräch der Stet:  

- Der Einführungskurs soll auch im nächsten Jahr wieder stattfinden. 

-  Die Theoriekurse sollen jedoch früher starten. Das Einführungspraktikum hingegen bleibt 

auf dem momentanen Termin. 

- Es könnte passieren, dass es zu wenig Plätze in den Praktikumssälen gibt. Somit soll dieses 

vermutlich nächstes Jahr mit Voranmeldung laufen. Auch dieses Jahr wurden schon ein paar 

Leute weggeschickt.  

- Es soll ein weiteres Gespräch vor den nächsten Stet stattfinden. 

 Frau Truckenbrodt hat ihr Einverständnis gegeben, dass wir ein Musterprotokoll erstellen und 

wird dieses ggf. gegenlesen. Josi R. wird sich darum kümmern. 

 

 

 Berichte aus Stura, FSR-Kom, RdF, Senat, Lehramtsreferat 
 FSR-Kom:  

- Patricia berichtet aus Bastis Notizen: 

- Noch ist kein neuer Sprecher gewählt, da es Probleme mit der Geschäftsordnung gibt. 

- Die Zuordnung des M.Sc. Chemistry of Materials zu unserer Fakultät wird über den StuRa 

beantragt. 

- Der Antrag für das vergangenes Wochenende stattgefunden habende Turnier wurde bestätigt. 

 RdF:  

- Micha berichtet über Nachbesetzungskommission von Prof Woest. Die Stelle wird zum 

01.04.2020 ausgeschrieben. 

- Weiterhin gibt es strukturelle Umbesetzungen im RdF. 

- Berkay ist der neue Vertreter im Prüfungsausschuss für das Lehramt. 

- Nächste Sitzung am 12.12.18. 
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 Auswertung des Kneipenabends  
 War gut besucht. Vorwiegend waren Erstis anwesend. 

 Der Aufwand ist vergleichsweise gering, der Nutzen hoch. Deshalb mahnt Micha an, dass eine 

solche Veranstaltung auch öfter stattfinden könnte. 

 Eventuell ist sogar ein monatlicher Turnus möglich. 

 Beim nächsten Mal dürfen aber gern noch mehr Anwesende dem FSR angehören. 

 Die höheren Semester schienen nicht Bescheid gewusst zu haben. Dementsprechend sollten wir 

bei zukünftiger Werbung darauf achten, die Reichweite zu erhöhen. 

 2-3/6 Tische besetzt, 20-30 Leute im Durchschnitt 

 Micha erwähnt, dass die Facebook-Veranstaltung gerne reichlich geteilt werden darf. Diesmal 

wurde der Kneipenabend einfach zu spät beworben. Eine sinnvolle Frist wäre 2-3 Wochen davor 

mit der Werbung zu beginnen. 

 Rudi erwähnt, dass der Tag (Donnerstag) evtl. nicht optimal ist, da am nächsten Tag viele Leute 

Uni hätten.  

- Deshalb sollten wir einen Testlauf mit Veranstaltungen dieser Art am Wochenende oder 

Freitagabend machen. 

 

 Nikolausfeier 
 Die Plakate sind fertig und hängen bereits. 

 Verbesserungen: A4 Plakate bunter machen, Plakat größer  

 Es soll Kinderpunsch angeboten werden --> Kocheraufteilung: 2x Glühwein, 1x mit 

Kinderpunsch.  

 Berkay kommt 

 Tee wird nicht angeboten. 

 Es sollen von Anna und Josi R. 30 Liter Punsch gekauft werden. 

 Baustrahler können jederzeit bei der Mathe abgeholt werden --> Josi K. kümmert sich. 

 

 Speeddating mit Arbeitsgruppen 

 Josi R. hat mit Max Pohle geredet. 
 JCF wollte einen Tag daraus machen, mit Vorträgen zu jeder AG. 
 Der passendste Tag wäre der Dies Academicus im nächsten Wintersemester (19/20). 
 Rudi kommt 
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 Alexander merkt an, dass dieser Zeitraum auch für Studis gut wäre, die sich für ihre 

Bachelorarbeit orientieren möchten. 
 Ein Zeitplan existiert beim JCF schon. 
 Micha merkt an, dass es wichtig wäre, im Vorhinein zu wissen, wie viele Leute zu welchen 

Vorträgen kommen. 
 Probleme vor allem in der Verteilung der Räume und Zeiten an die AGs gesehen, da dort ggf. 

Konkurrenzen um die besten Zeiten/Räume passieren könnten. 
 Insgesamt erscheint die Idee unpersönlicher als wenn man mit jemanden aus der Arbeitsgruppe 

persönlich  redet. 
 Gut wäre es, keinen Plan auszuhängen, sondern eine Überraschung daraus zu machen, welche 

AG wann in welchem Raum ist. Somit könnten sich auch die kleineren AGs vorstellen, ohne 

Angst haben zu müssen, dass ihnen die großen die Teilnehmer abziehen. 
 Soll scheinbar mit dem JCF zusammen organisiert werden. 
 Hilfe zur Organisation: Micha und Josi R. 
 Trotz der Organisation eines Vorstellungstages mit dem JCF soll noch eine Veranstaltung im 

familiäreren Rahmen stattfinden, wo ein direktes Gespräch zwischen Studierenden und 

Doktoranden entstehen kann. Dies könnte entweder ein wie zuvor geplantes Speeddating oder 

eine gemütliche Runde mit Snacks und Getränken sein (je nach Anzahl der interessierten 

Studierenden und AG-Mitglieder). -> Josi R. fragt Arbeitsgruppen nach Interesse an. 
 Nächster Schritt wäre es, Doktoranden und Profs anzufragen, ob Interesse an beiden Ideen 

besteht. 

 

 Evaluationskommission 
 Die Evaluation der Studienabschlussbefragung soll öfter gemacht werden und verpflichtender 

werden (Auflage zur Akkreditierung). 

 3 Konzepte von Prof. Schacher angedacht. Diese werden von Micha kurz vorgestellt und noch 

einmal an alle Anwesenden weitergeleitet. 

 Für Verbesserung der Studiengänge (Bachelor und Master, eventuell Lehramt), könnten wir an 

dieser Stelle einen Fuß mehr in die Tür bekommen. 

 Jeder soll sich bis zur nächsten Sitzung Gedanken machen, was ihm persönlich wichtig dabei 

wäre. 
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 Magic-Turnier/ Doppelkopf 
 Alexander stellt den erarbeiteten Plan vor: 

 Das Magic-Turnier soll am 17.01.19 stattfinden.  

 Anna merkt an, dass an diesem Tag schon das Dinner in the Dark ist.  

 Alex trägt dies zurück in die Beratung mit den anderen Fachschaften. 

 Die Turniere sollen bei der Physik am Max-Wien-Platz stattfinden. 

 Es werden für uns 8 Plakate benötigt. Diese werden von der Physik gedruckt. 

 Werbung wird weiterhin über Facebook gemacht. 

 Es existiert ein Finanzplan, der sich an einem alten orientiert.  

 Micha wünscht sich, dass die Finanzierung über einen FSR stattfindet und semesterweise 

zwischen den teilnehmenden Fachschaften rotiert. Alex trägt dies in die Planungsgruppe. 

 Micha soll beim nächsten Treffen mit dabei sein. 

 Kein Doppelkopf, sondern Skatturnier geplant. 

 

 Karaokeabend 
 Micha hat versucht die JukeBox zu erreichen, hatte bis jetzt aber noch keinen Erfolg. 

 Wenn bis zur nächsten Sitzung keine Antwort kommt, müssen wir uns eine Alternative suchen. 

 Micha bleibt dran 

 

  Dinner in the Dark 

 Kein Verantwortlicher da 
 Anna erstellt ein Plakat. 

 

  Quiz 

 Berkay stellt die Pläne vor: 
 Finanzplan: 30 € sind veranschlagt. 
 Preise: Für das erste Team: großer Schokoladen-Weihnachtsmann; Zweiter: kleinen Schokoladen-

Weihnachtsmann und Dritter: Mandarinen und Orangen 
 17.12.18 von 18-20 Uhr, SR 1 des IAAC. 
 Helfer: Anna, Basti und Josi K. 
 4-er Teams, Anmeldung: in den Sprechzeiten und per Mail. 
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  Auswertung Sportturnier mit dem FSR Mathe und Physik 
 Josi K. berichtet: 

 Für die kurzfristige Planung lief es mit den anwesenden sechs Teams gut. 

 Die Studis hatten Spaß, für die Organisatoren war es jedoch sehr stressig. 

 Josi K. mahnt an, dass es in Zukunft keine Suppe mehr auf FSR-Veranstaltungen geben soll, da 

der Aufwand dem Nutzen in keiner Weise entspricht. 

 Micha fragt, ob es schon eine Abrechnung gibt. Josi K. antwortet, dass sich die Physik darum 

kümmert. 

 Die Kommunikation mit der Sporthalle war sehr gut. Der Hallenwart war freundlich, die Technik 

konnte mit verwendet werden. 

 Gute Veranstaltung für den Winter. 

 Anna erwägt, dass weitere Turniere mit mehr als zwei Sportarten möglich wären. 

 

  Finanzen  
 Beschluss: Wer ist dafür, 80€ für die Nikolausfeier ausgeben? (7/0/0) 

 Meinungsbild: Wer ist dafür, dass wir nochmal eine zweite Verteilersteckdose zu kaufen? (1/2/7) 

 Dartsscheibe: 

- Lisa berichtet: 

- Dartsscheibe mit 6 Pfeilen kostet bei Lidl 33€. Es gibt aber auch höherpreisiges Material.  

- Als Wandschutz soll eine Spanplattenvorrichtung gebaut werden. 

- Als Bodenschutz soll Malervlies besorgt werden. 

- Micha erwähnt, dass wir den tatsächlichen Bedarf noch für dieses Turnier noch nicht kennen.  

- Lisa macht den Vorschlag zunächst, für das erste Turnier eine Scheibe von Jan Weltzien zu 

nehmen. Dies trifft auf Zustimmung. 

- Damit wird beim ersten Turnier im nächsten Jahr eine Bedarfsanalyse durchgeführt und 

dann über die Anschaffung einer FSR-Scheibe beraten. 

- Für den Bau der Vorrichtung melden sich: Josi K, Micha und Alexander 

- Beschluss: Wer ist dafür, 30 € für die Materialien für eine Dartsscheibenvorrichtung und den 

Bodenschutz auszugeben? (7/0/0) 

 Mehrwegbecher: 

- Bianca hat sich über Mehrwegbechern informiert: 

- verschiedene Möglichkeiten: 

-  IKEA-Becher: 250 mL 

- andere Internetseite: 200 mL für 42ct pro Stück 
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- Amazon: 400 mL,  50 Stk.  23,45€ -> 47 € + 3,95€ Versandkosten.  

- Beschluss: Wer ist dafür, 55€ für Mehrwegbecher auszugeben? (7/0/0) 

 Anna erwähnt, dass noch Stet-Mentorengeld fehlt. 

- Micha kümmert sich um das Eintreiben und erstellt eine Liste mit Schuldnern. 

 Beschluss: Wer ist dafür, 30 € fürs Pub-Quiz auszugeben? (7/0/0) 

 Beschluss: Wer ist dafür, den zu bezahlenden Betrag für den DJ-Vertrag der 

Semesteranfangsparty im M-Pire von 200€ auf 250 € zu ändern? (7/0/0) 

 Beschluss: Wer ist dafür, 100 € für das Dinner in the Dark im Januar auszugeben? (7/0/0) 

 

  Sonstiges  

 Weihnachtsmarktbesuch mit dem FSR: 

- Meinungsbild: Wer ist dafür, dass wir eine öffentliche Veranstaltung organisieren, bei der wir 

mit Studis auf den Weihnachtsmarkt gehen? (7/0/3) 

- Micha kümmert sich darum. Josi K. erstellt ein Plakat. 

 Weihnachtsfeier:  

- Soll am 12.12 ab 18 Uhr in der Humboldtstraße 11 stattfinden. 

- Es ist wieder Potluck geplant. 

- Weiterhin soll jeder einen Beitrag zum Schrottwichteln leisten. 

 Career-Point: 

- Gespräch findet am Mittwoch statt.  

- Josi R., Josi K. und Anna gehen dort hin. 

 IAESTE-Spieleabend:  

- Findet am 30.11.18 ab 18.30 Uhr in der CZS 3 statt. 

- IAESTE holt die Spiele bei uns ab. 

 Erstiwerbung:  

- Alle schicken Trici die Antwort auf die Frage, warum sie beim FSR dabei sind. 

 Semesteranfangsparty:  

- Micha und Josi K. waren beim StuRa-Vorstandsgespräch mit der Mathematik und der Ge-

schichte zur Klärung dieses Sachverhalts. 

- Momentan liegt der Fall bei der Rechtsberatung der FSU. 

- Sollte Josi persönlich haftbar gemacht werden, stellen sich alle drei FSRe vor sie.  

 Anna merkt an, dass die Zusammenarbeit mit dem FSR-Mathe in letzter Zeit schwierig war. Sie 

möchte mit Josi K. ein Schreiben an diesen verfassen, in dem sie darauf aufmerksam machen 

möchte. 

- Meinungsbild: Wer ist dafür, dass wir eine Mail mit Anregungen an den FSR Mathe zu schi-

cken? (2/7/2) 

 Vorschlag: Jede Woche Sitzung abhalten, da diese dadurch kürzer werden.  



   
 

Fachschaftsrat Chemie 

Humboldtstr. 11 

07743 Jena 

 

Tel.: 0 3641 – 94 80 95 

E-Mail: fsrchemie@uni-jena.de 

 Seite 9 von 9 

- Dieser Vorschlag wird bis Weihnachten ausprobiert, ob es sich überhaupt auf die Länge 

auswirkt.  

- Meinungsbild: Wer ist dafür, dass wir als Probe bis Dezember wöchentlich Sitzung machen? 

(6/1/4) 

 Josi K. geht mit den Elektrogeräten zum Elektriker des IAAC (Wasserkocher, Kaffeemaschine, 

Steckdosenleiste). 

 Es soll eine Liste für verliehene Sachen angelegt werden. Kevin kümmert sich darum. 

 Das StuRa-FM-Angebot des Campusradios soll auch über unsere Facebookseite promotet werden. 

Berkay ist dafür verantwortlich. 

 Klausurtagung:  

- Soll am letzten Wochenende vor Semesterbeginn stattfinden.  

- Jeder soll sich Gedanken machen (was, wo, wie?) und der Punkt wird auf die nächste Sitzung 

vertagt. 

 Die Altklasuren werden von Berkay und Erik aktualisiert und in Ordnung gebracht. Die beiden 

sind bereits zur Hälfte durch. 

 Das Mitgliederplakat ist in Arbeit. 

 Social-Media: 

- Momentan haben wir 36 Follower bei Instagram. 

- Berkay mahnt an, dass in Zukunft bei Veranstaltungen mehr Fotos geschossen werden und 

diese an ihn weitergeleitet werden sollen oder direkt auf die Seite hochgeladen werden sollen.  

- Auch sollten wir auf Facebook aktiver sein. 

- Eine weitere Möglichkeit wäre, unseren Facebook- und Instagram-Account auf der Website 

des FSR zu verlinken. 

 

   Sprechzeiten und nächster Sitzungstermin 
 Nächste Sprechzeiten   

Montag, 03.12, 18-19 Uhr   Anna, Josi K. 

   

 

 Die nächste FSR-Sitzung findet am Montag, den 03.12, ab 19:00 Uhr statt.  

 

 

 

Anna Wolke 

Sprecher des FSR 

Patricia Hofmann 

Protokollantin 

 


